



Antwort zur Anfrage Nr. 1664/2022 der SPD-Stadtratsfraktion betreffend **Kulturelle und soziale
Nachnutzung von Telefonzellen (SPD)**

Die Anfrage wird wie folgt beantwortet:

1. Wie viele klassische Telefonzellen gibt es noch im Mainzer Stadtgebiet?

Der Stadtverwaltung liegen keine Informationen über die Anzahl der im Stadtgebiet noch vorhandenen Telefonzellen vor. Eine entsprechende Anfrage bei der Deutschen Telekom wurde noch nicht beantwortet und wird nachgereicht.

2. Hat die Verwaltung Kenntnis darüber, wann diese Telefonzellen durch die Deutsche Telekom abgebaut werden sollen?

Der Städtetag Rheinland-Pfalz gab in seinem Rundschreiben vom 13.10.2022 bekannt, dass der Rückbau aller 12.000 derzeit noch in Deutschland vorhandenen Telefonzellen bis Anfang 2025 erfolgen wird. 3.000 Standorte werden jedoch als so genannte „Small Cells“ für die Verbesserung des Mobilfunks weiterhin genutzt. Die Deutsche Telekom teilt die Termine für den Abbau noch nicht zum jetzigen Zeitpunkt mit. Sie informiert die betroffenen Kommunen jedoch ca. vier Wochen vor dem Abbau der jeweiligen Telefonzelle.

3. Wie bewertet die Verwaltung eine kulturelle oder soziale Nachnutzung dieser Telefonzellen an relevanten Standorten? Strebt die Verwaltung Gespräche mit der Deutschen Telekom über eine mögliche Nachnutzung an?

Die Telefonzellen befinden sich im Moment nicht in der Verfügungsgewalt der Stadt. Eine mögliche zukünftige kulturelle und soziale Nutzung müsste jeweils im Einzelfall geprüft werden. Dabei spielen Aspekte der Stadtbildpflege und Sicherheit eine genauso große Rolle wie die weiteren Erkenntnisse einer Ämterkoordinierung. Initiativen aus den Ortsbeiräten müssten entsprechend geprüft werden.

Mainz, 29 November 2022

gez.

Manuela Matz
Beigeordnete